

Israel Basará Economía en Dólar Norteamericano

TEL AVIV, octubre 13 (UPI).— Israel anunció hoy un plan para basar su economía en el dólar además de su propia divisa, el shekel, en lo que sería la medida más revolucionaria de su historia financiera, que casi lo convertiría monetariamente en un estado más de Estados Unidos.

"Esta medida es de tanto alcance como cambiar el Himno Nacional y la Bandera", comentó el Ministro de Energía, Yitzhak Modai.

El plan, que se asemeja a sistemas usados en Panamá, Liberia y Luxemburgo, significará una renuncia del control israelí sobre su propia política monetaria, especialmente la impresión de circulante, a fin de limitar la infla-



RENUNCIA.— Jerusalén, Oct. 13. El Ministro de Finanzas Yoram Avidor, anunció hoy su renuncia, poco después de conocerse la noticia sobre la "dolarización" de la economía israelí.

ción, desbocada a una tasa del 125 por ciento anual.

También Panamá, Liberia y Luxemburgo usan el dólar a la par de sus propias monedas.

La medida "significa que abandonamos nuestra moneda nacional", afirmó el profesor Yacov Sheini de la Universidad de Tel Aviv. "El gobierno no tendrá una política monetaria. Será exactamente como el estado de California".

La propuesta dejó atónito al país e incrementó los temores de que la dependencia de Israel de Estados Unidos vaya a aumentar.

Pero el mismo Sheini trató de disipar tal miedo, diciendo que la política fi-

scal de Israel, es decir, su presupuesto, no se verá afectada por la medida.

La transición a la economía basada en el dólar se hará en dos etapas.

En primer lugar, todas las transacciones de salarios, precios y el presupuesto estatal mismo se harán calculados en dólares.

En la segunda etapa, el dólar será eventualmente usado por los israelíes dentro del país para comprar bienes y servicios.

La medida se produce luego de que Israel devaluara su propia divisa, el shekel, y redujese los subsidios a la comida en un 50 por ciento.

Anticipando tal devaluación y presas del pánico, los israelíes se dedicaron a comprar desenfrenadamente, adquiriendo por lo menos 60 millones de dólares en divisas extranjeras, acumulando acciones bancarias con garantías

—Favor pase a la página 43.



EN FUNERAL.— Seul, Oct. 13. El Secretario de Defensa norteamericano, Caspar Weinberger y otros representantes de gobiernos amigos, durante los funerales de cuatro ministros surcoreanos, que perecieron en un atentado terrorista, en Birmania. El número de víctimas asciende a 17. (Unifax II de UPI).

Venezuela no Enviará Soldados a Honduras

CARACAS, octubre 13 (UPI).— El Ministro de la Defensa, general de División Humberto Alcalde Alvarez, desmintió hoy informaciones periodísticas según las cuales soldados estadounidenses especiales, conocidos como los "boinas verdes", adiestran tropas venezolanas en un campamento de Honduras.

"Desconozco el origen de esa información", declaró el general Alcalde Alvarez, y aclaró que "las

fuerzas armadas (venezolanas) no tienen previsto enviar tropas a entrenarse en ningún sitio fuera del territorio nacional".

El Ministro también declaró a los periodistas que las fuerzas armadas venezolanas "contamos con nuestra escuela de operaciones especiales, la cual está eficientemente capacitada para preparar nuestros efectivos en las unidades de cazadores, de selva y otras unidades especiales".

Libano:

Acuerdan Agenda para Conversaciones de Paz

BEIRUT, octubre 13 (UPI).— Las facciones rivales del Líbano acordaron hoy una "agenda completa" para las conversaciones de paz destinadas a evitar una guerra civil, pero se informó de nuevos combates en el Puerto de Tripoli.

Seis delegados de las facciones del Líbano se reunieron durante siete horas con un representante del Presidente Amin Ge-

mayel. Las conversaciones preliminares se efectuaron en el Ministerio de Salud, situado en la "línea verde" que divide los sectores musulmán y cristiano de la ciudad.

"Después de serias y constructivas discusiones, se logró un acuerdo completo sobre la agenda propuesta, la cual será discutida por el Comité de

—Favor pase a la página 48.

Reagan da Luz Verde a su Campaña

WASHINGTON, octubre 13 (EFE).— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, dio hoy la luz verde para la creación de un comité para su reelección y la de George Bush como Vicepresidente, informó el senador Paul Laxalt, presidente del Partido Republicano.

"No tengo duda alguna de que Ronald Reagan será candidato a la reelección", declaró Laxalt tras reunirse con Reagan en la Casa Blanca y concretar el comienzo de la campaña "Reagan-Bush '84", cuyo comité electoral se establecerá formalmente el próximo lunes.

Este día, señaló el senador, el presidente firmará una carta en la que autorizará a Laxalt a emprender la campaña y, una vez que la Comisión Federal Electoral haya recibido la documentación del comité "Reagan-Bush '84", el presidente "será legalmente un candidato".



MOTLEY.— Managua, Oct. 13. El Subsecretario norteamericano de Estado para Asuntos Interamericanos, Langhorne Motley, llega a Managua, donde fue recibido por el embajador de E.U. Anthony Quinton.

Sepultan Víctimas Coreanas de Bomba

SEUL, octubre 13 (UPI).— Más de un millón de personas acompañaron hoy los restos de 17 prominentes civiles muertos durante el fin de semana en un ataque terrorista de Rangún, y el gobierno reiteró que Corea de Norte es responsable de la "odiosa atrocidad", y prometió castigarla por ello.

Más de un millón de surcoreanos rindieron tributo

postero a las víctimas en un velatorio en la espaciosa Plaza Yoido. Posteriormente, el proceso fúnebre se convirtió en manifestación en contra de Corea del Norte.

La policía calculó la multitud en un millón de personas, a pesar de una llovizna. El Secretario de la Defensa norteamericana Caspar Weinberger en-

—Favor pase a la página 23.

Sub-Secretario E.U. Llega a Nicaragua

MANAGUA, octubre 13 (ACAN-EFE).— El Subsecretario de Estado de la Casa Blanca para Asuntos Interamericanos, Langhorne Motley, durante la visita que hoy inició a Nicaragua hablará con las autoridades sandinistas sobre aspectos de democratización y seguridad en Centroamérica.

Motley llegó esta mañana a Managua procedente de Belice y en el aeropuer-

to "Sandino", de Managua, fue recibido por Saúl Arana, encargado de asuntos de Norteamérica de la cancillería, y por el embajador de los Estados Unidos aquí, Anthony Quinton.

En breves declaraciones a los periodistas Motley manifestó que fundamentalmente viajó a Nicaragua "para aprender y es-

—Favor pase a la página 29.

Discusión en la ONU Complica Caso de C.A.

TEGUCIGALPA, octubre 13 (ACAN-EFE).— El gobierno de Honduras estima que la inclusión del tema centroamericano en el plenario de la Asamblea de las Naciones Unidas "introduce nuevos elementos de conflicto y complica el cuadro de soluciones de la situación en el área".

Un portavoz de la Casa de Gobierno en Tegucigalpa reiteró hoy la posición de Honduras al respecto, y explicó que la "ONU" no posee mecanismos para dotar de eficacia sus resoluciones, "que inmersas en el conflicto este-oeste se llenan de retórica, por lo que no producen soluciones".

Honduras se opone a la inclusión del tema centroamericano en el marco de las discusiones de la

ONU, porque tal cosa, "sustrae la situación de su contexto natural y porque existía un compromiso de honor de no acudir a instancias superiores antes de agotar las posibilidades

de la gestión regional", agregó el portavoz.

Descartó que la petición de Nicaragua a la ONU produzca algún resultado

—Favor pase a la página 25.

Walesa Irá a Oslo a Recibir Premio

OSLO, octubre 13 (UPI).— Lech Walesa dijo en una entrevista con la televisión noruega que ha decidido viajar a Oslo a recibir su premio Nobel de la Paz, el 10 de diciembre.

"La paz y la no violencia no conocen fronteras, ni aun en los límites polacos", dijo Walesa en una entrevista con la cadena de televisión estatal de Oslo NRK.

"Lo que no deseo es presentarme ante la televisión del mundo como un pingüino", dijo Walesa, refiriéndose al traje de etiqueta que tradicionalmente se usa en las ceremonias de entrega de los premios.

Walesa dijo en la entrevista, efectuada ayer en Polonia, que decidió ir a Noruega a recibir el pre-

—Favor pase a la página 48.



CONVERSACIONES EN LIBANO.— Beirut, Oct. 13. Khalil Mekkawi (segundo de izquierda a derecha), representante personal del Presidente Amin Gemayel, encabeza hoy una reunión de dirigentes cristianos y musulmanes libaneses. (Unifax II de UPI).